

# 川路まちづくり便り

川路まちづくり委員会 発行

『みんなで支える 豊かな川路』の実現！

2025年（令和7年）12月3日

## 地震総合防災訓練を実施 8／31(日)

暑い中でしたが、各地区で各家庭から一時避難所への避難訓練を実施しました。

川路地区自主防災会では、指定避難施設である川路小学校と竜崎中学校の避難所のレイアウトを確認しました。女性に配慮した避難所のレイアウトがポイントで、まちづくり役員の女性委員と日赤の方に参加いただき、まさに生活者目線、女性、子供、お年寄りなど多角的な視点を意識した意見があり参考になりました。

川路小学校はマンホールトイレ（右写真）が職員駐車場にあり、実際にトイレを設置してみました。移動可能な仮設トイレ設置場所や、洗濯物干場として適当な場所など、小中学校の敷地内を歩いて確認しました。今後、まちづくりとして避難所運営マニュアルなど、トイレ以外にも確認し、災害時に備えておく必要があります。



## 皆さんに実践してもらいたいこと

- ① 1人当たり3日分の水と食料を各家庭で備蓄。
- ② 個人的に必要な物【毎日必要な治療薬・乳幼児品・介護用品・ペット用品】などすぐに持ち出せるようにしておく。
- ③ 小中学校は指定避難施設です。市や川路地区災害対策本部が開設の判断をするまで開きません
- ④ 水害避難と地震避難では、違いがあります。  
豪雨災害は、雨量や河川水位等の情報を集め早めに安全な場所に避難する。自宅・車・親戚や友人宅・ホテルなど。

地震は突然襲ってきます。

今から準備をしておくこと【家具の転倒、食器落下の予防、建物の耐震化】

家族間の安否確認方法を前もって決めておく。  
(災害時、携帯はつながらないことが多い)

避難場所を家族で確認、自分の地区の一時避難所（集会所等）の場所はどこですか。

- ⑤ 川路小学校→2、3、4、5区対象  
竜崎中学校→6、7、8区対象
- ⑥ 避難所の運営は川路の区民がみんなで協力して行います。区民全員が被災者です。
- ⑦ ライフラインに被害があると、しばらく電気が来ないので暑さや寒さ対策が課題。  
水道がダメになると、飲料水がなく、トイレも使用できなくなります。まだ色々あるけどね。
- ⑧ トイレは仮設トイレを使用して、汚物が流れないから袋でまとめておく。みんなで使うから。だからきれいに使用・掃除する。子供や女性の安全確保、皆で使うためのルールを作り守る。
- ⑨ 避難所のレイアウトでは、家族単位を基本とします。他には感染対策のため発熱者など別部屋としたり、介護者、妊婦、乳幼児、弱者などに配慮した避難所配置が必要です。  
避難生活は、集団生活の場に身を置くことになり自由が利かず大変です。文句や非難をするより、良きアイデアや工夫が必要です。
- ⑩ みんな被災者、とりあえず3日間くらいを目安にみんなで乗り越えることを目標に。

## 天龍峡をどり 9／6 (土)

竜崎小唄の生演奏により踊りました。天龍峡をどりが始まって今年で98年目。

三味線は、玉琴の会と小京都飯田伝統文化育成会、歌い手は天龍ライン下りガイドの三浦智恵子さん、森本勇雄さんと伊藤瑞穂さん。長野県のゆるキャラ「アルクマ」も登場していました。当日は踊りも含めて4,000人ほどが参加されたようです。小さな子供から大人まで、外国人の方も参加され、皆で楽しく踊りました。



## 川路保育園児 稲刈り（9／18）

5月に田植えした田んぼにはしっかりと稲が育っていました。年長さんが、小さな手でしっかりと稻をつかんで、ギザギザの稻刈り鎌で刈り取っていました。関島晟さんをはじめ、川路の皆さんやJAの皆さんの方々の支えでこの子供達は本当に貴重な体験ができていると感じました。



## メガソーラーからの電力供給可能に(10/12)

今年2月に、川路のメガソーラーに設置された蓄電池が稼働し始めていますが、実際にメガソーラー蓄電池から電力が供給できるか初の訓練（地域マイクログリッド発動訓練）が10月に行われました。エリアは、国道151号線より上の4・5区の一部（小学校・保育園・ハートヒル川路含む）です。当日は、中部電力(株)により、飯田市ゼロカーボンシティ推進課協力の下、エリア一帯を停電させ、4時間ほど蓄電池から電力を供給しました。無事、切り替え・電力供給ができることが確認できました。これからは、災害等で停電し、一定期間停電が予想される場合は、4・5区の一部ですがメガソーラー蓄電池からの電力が使用できます。



普段、太陽光により蓄電された電力はどうしているの？ ⇒蓄電池にたまつた電力は、毎日、夜間に周辺地域一帯に電力として供給されています。

## “ごみ出し”正しい場所に出していますか？

ごみ出しは、どこに出してもいいの？  
ごみはどこでも出せる  
わけではありません。  
自宅から最寄りの集積所  
に出すことが原則となつております。宜しくお願いします（市環境課より）。



## 緩やかなウォーキング歩き方講座（10／19）

参加者17名でしたが、参加者が少なくやや残念。姿勢よく腕を振って、会話を楽しめる速度でいいそうです。ウォーキングチェック表もスタートしています。自身の健康のため、まさしく緩やかにやってみては？



## 「かわじ探検」 8区を探検（11/1）

（牧内良徳 教育育成委員長より）

昨年度は、台風により中止となった8区の「かわじ探検」、今年は無事できました。三日ほど前まで、雨の予報でしたが、当日は、雨も上がり、出発してからは、晴れ間も広がりとても心地よい探検日和になりました。田中区長さんからご説明をいただきました。大明神原は、縄文時代4000年以上前から人が住んでいた。原の平、原田、二夕井の三集落からなり、養蚕が盛んであったと概要説明していただき、探検開始。



見学コース：

[順番にNPO法人くれよんパン工場、川路柔道場跡地、農地交換分合記念碑、諏訪神社、竜西一貫水路、八区公民館、天龍峡大橋（そらさんぽ）] 田中区長さん、ご説明ありがとうございました。



## 川路公民館 第三駐車場すっきり

NPO法人グリーンカルチャーの皆さん方が木や竹を伐採してくださったお陰でとてもきれいになりました。

落ちないでね！♡

